

Der Bürgermeister der Verbandsgemeinde Westliche Börde

Amt: Hauptamt	Vorlagen-Nr. VG/015/19-BV	Jahr 2019
Az:		
Datum: 25.07.2019		

Beschlussvorlage der Verwaltung

Zutreffendes ankreuzen			
Gremium	Sitzungs- tag	Öffentlichkeits- status	Abstimmungsergebnis angenommen abgelehnt geändert
Schul- und Sozialausschuss	15.08.2019	öffentlich	
Haupt- und Finanzausschuss	05.09.2019	öffentlich	
Verbandsgemeinderat	26.09.2019	öffentlich	

	Ja	Nein	Jahr	Summe
Einstellung im Haushalt erforderlich?				
Gefertigt			Verbandsgemeinde- bürgermeister	
Frau Schliebener			Fabian Stankewitz	

Betreff:

Grundsatzbeschluss zur Bildung einer Kita in freier Trägerschaft in der Stadt Gröningen

Beschlussvorschlag: Der Verbandsgemeinderat beschließt die Bildung einer freien Kindertagesstätte in der Stadt Gröningen.

Begründung:

Die Verbandsgemeinde ist Trägerin von 7 Kindertageseinrichtungen. Diese Einrichtungen sind alle zu 99% belegt. Teilweise wird schon mit Wartelisten gearbeitet und die nächsten Plätze sind frühestens in einem Jahr verfügbar.

Hinzu kommt der Umbau der Kindertagesstätte Gröningen. Diese soll barrierefrei errichtet werden, d.h. es wird über das Förderprogramm KSG u.a. ein Fahrstuhl eingebaut. Dazu müssen Räumlichkeiten weichen und die Betriebserlaubnis bezüglich der Kinderzahlen muss gekürzt werden. Um dennoch der hohen Nachfrage an Plätzen gerecht zu werden, soll eine freie Kita (Krippe und Kindergarten) mit 45 Plätzen gebildet werden. Träger soll das Diakonisches Werk im Kirchenkreis Halberstadt e.V. sein.

In Vorbereitung dessen fanden bereits Gespräche mit der Diakonie und dem Landkreis

Börde statt. Der Landkreis muss feststellen, dass ein Bedarf an Plätzen vorhanden ist und muss die neue Kita in seiner Bedarfsplanung mit einbeziehen. Die Diakonie hat den entsprechenden Antrag beim Landkreis gestellt. Diesem wurde unter Auflagen zugestimmt. Neben der Übertragung von 20-25 Plätzen aus der Gesamtkapazität der Einrichtungen der Verbandsgemeinde ist ein Nachnutzungskonzept beauftragt, welches gemeinsam mit der Verbandsgemeinde entwickelt werden soll und vorab einzureichen ist.

Die Kindertagesstätte soll auf dem Gelände „Edelhof“ in Gröningen entstehen. Auch hierzu gab es bereits Gespräche mit Investoren. Versucht wird auch hier, das zukünftige Objekt über Fördermittel zu sanieren.

Die Verwaltung sieht in der Gründung dieser freien Kita eine Bereicherung unserer Kitalandschaft bezüglich der angebotenen Konzepte. Wichtig ist zu betonen, dass nicht nur Familien mit Kinder in der Diakonie betreut werden, die der Kirche beigetreten sind. Die Einrichtung steht allen Familien offen, die das kirchlich ausgestaltete Konzept der Kita mögen.

Weiterhin möchte der freie Träger in ferner Zukunft diese Kita mit erweiterten Öffnungszeiten anbieten. Darin hat der Träger schon positive Erfahrungen in Halberstadt gemacht. Auch dies stellt eine Bereicherung für die Verbandsgemeinde dar.

Die Finanzierung der Kita regelt sich über das KiFöG LSA und die entsprechende LEQ-Vereinbarung.

Die Diakonie hat bereits eine Kalkulation durchgeführt. Die aufgeführten Kosten müssen bei Verwirklichung des Projekts noch einmal überprüft werden, jedoch kann mit den bereits angenommen Zahlen gearbeitet werden. Die Platzkosten betragen bei einer 10 Stunden Betreuung im Krippenbereich ca. 1.400,- €. Davon werden noch die Zuwendungen des Landes und des Landkreises abgezogen. Daraus ergeben sich dann die Platzkosten, die über den Kostenbeitrag und Finanzierung der Verbandsgemeinde gedeckt werden.

Die Platzkosten der Einrichtung Gröningen liegen für 10 Stunden im Krippenbereich bei einer Einzelbetrachtung bei ca. 1.250,- €.

Auch wenn die Platzkosten beim freien Träger um 150,- € pro Kind mehr kosten, sollte man hier beachten, dass es sich bei der Einrichtung um eine komplett sanierte und den Maßgaben entsprechende Einrichtung handelt. Mit intensiven Folgekosten ist noch nicht zu rechnen.

Die Kita Gröningen wird erst noch saniert. Nach der Sanierung werden die Platzkosten nach neuer Kalkulation auch steigen.